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Cannabis Social Clubs

stammtische bald 
regelmäßig

bitte keine sonstigen 
themen, keine 
hirarchische 
mitgliederstruktur und 
bitte nicht versuchen 
sich an die verwaltungs 
und 
verarbeitungsstrukturen, 
so wie den umgang mit 
medien von etablierten 
parteien nachzuahmen. 
unabhängigkeit und 
kompetenz sind unsere 
stärken.

wie vorhin: 
unabhängigkeit und 
kompetenz sind auch 
unsere politischen 
stärken. bitte keine 
sonstigen themen, keine 
hirarchische 
mitgliederstruktur und 
versuchen sich nicht an 
die verwaltungs und 
verarbeitungsstrukturen, 
so wie den umgang mit 
medien bei etablierten 
parteien anzupassen. 
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Wenn ich das wüsste, 
bräuchten wir vermutlich 
diese Umfrage nicht :( 

Ich würde mir etwas 
mehr Struktur oder 
ähnliches wünschen. 
Vieles was wir tun, 
erscheint mir etwas 
ziellos bzw. ohne 
größeren Kontext. So 
eine Art Master-Plan 
oder Ziele, die wir in den 
nächsten Jahren oder 
Jahrzenten :) erreichen 
wollen, würde mich 
schon interessieren, 
wobei das nicht 
notwendigerweise unter 
Vorstandsarbeit fällt.  
Ansonsten wollt ich euch 
noch mal für eure 
wunderbare Arbeit 
loben. 

alles was an Freizeit da 
ist, geht in die Partei

Internetkriminalität  
Außenpolitik



Keinem
Forum, versuche 
Stammdisch zu machen

Sollen die Piraten bei 
ihren Kernkompetenzen 
bleiben oder sich neue 
Themen suchen? Bitte 
wähle eine der 
folgenden Antworten?  
Beides..., 
Kernkompetenz 
behalten und nur neue 
Dinge suchen wenn man 
dazu Doktoren, 
Wissenschaftler, zum 
Thema ausgebildete 
Studenten hat sowie 
auch gleichzeitig 
normale Arbeiter (um 
das Gleichgewicht 
zwischen Studiert und 
einfacher Arbeiter zu 
waren - mit gleichen 
Berechtigungen und 
Personeller 
akzeptierung auch wenn 
man nicht das Wissen 
hat und nur Arbeiter ist).  
Das soll heißen, das nur 
neue Themen eingeführt 
werden wenn das 
Erfahrene Personen die 
Kenntnisse darüber 
haben dies leiten, aber 
wobei auch ein normaler 
Arbeiter der das nicht 
z.B. nicht so versteht 
wie geleerte auch 
Mitspracherecht hat und 
dabei ist.  Der Vorteil ist, 
das der Arbeiter Fragen 
stellt die ein gelerter 
weis, diese Fragen oder 
zweifel sind meist bei 
den Gelerten nicht 
vorhanden und können 
daher nicht immer richtig 
reagieren, der einfache 
Arbeiter stellt aber 
Fragen oder Antworten 
die diese defiziete 
ausgleicht wenn man sie 
beachtet.  Sorry ich 
kann es nicht besser 
erklären.

Da es keine 
Informationen gibt, kann 
ich auch nicht reagieren. 
 Es gibt ja nicht einmal 
ein Newsletter oder so 
ähnliches, zu mind. ist 
mir keiner bekannt, 
dabei versuche ich 
immer und überall 
mitzumachen.  Mir ist es 
wichtig das ich Infos per 
Mail erhalte. Zu mind. 
ein Link zu Infos. siehe vorpost

Bitte mehr Infos, auch 
über Stammtische. 
Inhalt der Stammtische.
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Erfurt

Infrastruktur, 
Breitbandinternet



Jena

klare Positionierung 
gegenüber denen, die 
die demokratie 
gefährden und kein 
absagen  von teilnahme 
an demonstrationen 
gegen 
menschenverachtendes 
gedankengut (bsp. 
dresden) 

eine vernünftige ml (das 
gilt insbesondere auch 
für den lv), auf dem 
konstruktiv themen 
besprochen und 
persönliche 
zwischenmenschliche 
probleme außen vor 
gelassen werden, auf 
der man sich keinen 
beleidigungen 
aussetzen muss, wenn 
man seine Meinung 
äußert oder 
versehentlich seinen 
berufszweig erwähnt, 
wäre für mich 
vollkommen 
ausreichend. s.vorige seite

was soll ich noch sagen, 
außer: ich denk schon 
ne weile über meinen 
austritt nach. das, was 
ich bis jetzt von der pp 
mitbekommen habe, war 
viel heiße luft, die 
darstellung einzelner 
und die unfähigkeit, sich 
politisch klar zu 
positionieren. die pp 
erschien mir anfangs mit 
einer überzeugenden 
und vereinenden vision 
angetreten zu sein. der 
momentane stillstand 
(zumindest kommt bei 
mir keine information 
über eine wie auch 
immer geartete 
bewegung an) ist 
frustrierend. zwar habe 
ich versucht, über foren 
und die ml 
mitzuarbeiten, doch 
musste ich feststellen, 
dass in den bereichen, 
mit denen ich mich seit 
jahren im studium 
auseinandersetze, 
vorurteile, eine ignoranz 
gegenüber den realen 
fakten und ein gehöriges 
maß an unwissenheit 
(deutlich erkennbar 
z.b.durch die 
grundlegend falsche 
verwendung zentraler 
begriffe) vorherrschen. 
ebenso traf ich immer 
wieder auf die nicht-
bereitschaft, sich 
korrigieren zu lassen bis 
hin zu persönlichen 
anfeindungen. des 
weiteren besteht die 
hälfte der posts auf der 
ml thüringen(gefühlt) 
aus persönlichen 
streitigkeiten und 
diskussionen, die überall 
hin gehören, nur nicht in 
die öffentlichkeit. an 
manchen tagen hatte ich 
über 40 neue emails und 
verlor irgendwann den 
überblick über wichtig 
und unwichtig, bis ich 
die ml abbestellte. 
seitdem habe ich jeden 
kontakt zur pp verloren, 
da - mit dem verweis auf 
die ml - anderweitig nur 
wenig informationen 
zugängig sind. um es als 
"anregung" zu 
formulieren: - andere 
diskussions- und 
informationspolitik  - 
respekt und höflichkeit 
sollten im zentrum des 
umgangs miteinander 
stehen. wer beides nicht 
befolgt, kriegt ein 
befristetes redeverbot - 
und das sollte für leute 
aus allen 
innerparteilichen 
"lagern" nach max 1er 
abmahnung gelten - 
endlich eine klar 
erkennbare politische 
position (auch und 
besonders gegen 
extremismus), die auch 
nach außen 
kommuniziert wird - 
kompetente 
moderatoren für 
diskussionsforen, die auf 
sachliche fehler 
verweisen und auf die 
gesprächskultur der 
foren-tn achten - eine 
rückbesinnung auf das 
gemeinsame ziel, mit 
man im herbst 2009 für 
die btw antrat. dieses 
ziel und nicht 
persönliche interessen 
müssen wieder in den 
mittelpunkt der arbeit 
der pp gestellt werden  
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Familienpolitik Erfurt
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Jena
Erfurt

Organisatorische 
Unterstützung

Leute in der Umgebung 
aufklären



Keinem

Dringend muss der LV 
neue und bisher inaktive 
Piraten 
ansprechen/anschreiben
. Ein wenig das 
Händchen halten... Viele 
"alte/aktive" Piraten sind 
laut und sprechen 
Probleme/Themen 
drastisch und 
unverblümt an. Der 
Umgang ist 
untereinander ist "rau". 
Dies wirkt wo möglich 
abschreckend.  Der LV 
kann die aktive Piraten 
unterstützen,  in dem 
gezielt um 
Unterstützung geworben 
wird. Beispiel: Wenn in 
einer Region eine Aktion 
geplant ist, dann 
könnten inaktive Piraten 
(von denen man nicht 
weiß, ob sie sich 
einbringen möchten 
oder nicht) persönlich 
um Unterstützung bitten. 
(Es sei denn sie geben 
ein Zeichen, dass die 
Situation es nicht 
erlaubt)  Der LV gibt 
keine Ziele vor. Dies ist 
ein Manko. Es sollten 
vom LV Impulse gesetzt 
werden, was kurzfristig, 
mittelfristig und 
langfristig erreicht 
werden soll. Damit 
meine ich nicht regional 
Aktionen. Hilfreich wäre 
auch die Definition von 
Meilensteinen, also 
Etappen auf dem Weg 
zum Ziel.

Gute Leute in 
Thüringen... die Arbeit 
dieser zu steuern, sehe 
ich als Aufgabe des LV 
nach dem LPT an.  Eine 
Erweiterung des 
Wahlprogramms sehe 
ich für nicht notwendig 
an. Jedoch sollten wir 
entsprechende Meinung 
zu verschiedene 
Themen wie Krieg in 
Afghanistan als Partei 
vertreten. (Ohne Wahl-
O-Mat oder der Gleichen 
als Maßstab zu nehmen) 
 Auch sollten wir 
Thüringer darauf achten, 
dass wir von anderen 
Parteien und 
Außenstehenden nicht 
in eine Schublade 
gepackt werden können 
und somit unsere 
Chance verspielen, 
Politik zu machen die 
vorn ist.
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Habe ich einen 
Kreisvorstand?

Ich kann nicht sinnvoll 
einschätzen wie 
zufrieden ich bin, da ich 
über die Arbeit 
allgemein zu wenig 
erfahre - ich denke hier 
sollte der 
Landesvorstand mehr 
"Werbung" in eigener 
Sache machen.

Unüberlegte naive 
Aktionen wir das 
Antreten in Badehosen 
an Flughäfen 
vermeiden, um die 
Ernsthaftigkeit der 
Programme in den 
Vordergrund zu stellen 
und nicht als 
reaktionären lächerlicher 
Haufen dazustehen. 
Kinder oder sehr 
seltsam anmutende 
Personen den 
Wahlkampf zu 
überlassen....



Erfurt

Es sollte hauptsaechlich 
darauf Augenmerk 
gelegt werden, dasz alle 
anderen Themen durch 
Demokratie + 
Transparenz bestimmt 
werden. Es nutzt gar 
nichts, wenn alle 
Parteien Umweltschutz, 
Soziales usw. in ihren 
Programmen haben. 
Mangels Transparenz 
und Demokratie-
Partizipation wird dies 
per Lobbyismus 
komplett negiert.

Durch Anerkennung, 
daß jeder Typ Pirat 
wichtig ist. Durch 
persönliche Achtung. 
Durch mehr und bessere 
Strategie und 
Kommunikation.

Ich möchte folgendes 
Verständnis wecken 
zum Thema 
"thematische 
Erweiterung".  "Piraten" 
sind in Erscheinung 
getreten, weil die derzeit 
praktizierte Demokratie 
nicht funktioniert.  Es 
nutzt nichts, daß jede 
Partei Umweltschutz, 
Soziales usw. in ihren 
Programmen betont. In 
der Praxis wird die 
Politik nach Lobbyismus 
entschieden und jeder 
Wählerwille ignoriert.  Es 
nutzt nichts, wenn auch 
wir Umweltschutz, 
Soziales usw. in das 
Programm aufnehmen. 
(Ich denke, es wäre 
unser Ende als 
"Piraten". Wir 
degenieren zu einer 
weiteren "normalen" 
Partei.)  Wir müssen 
stattdessen noch viel 
stärker vermitteln,  daß 
mittels Transparenz und 
verbesserter (z.B. 
"flüssiger") Demokratie 
jedes Thema im Sinne 
der Allmemeinheit (des 
gesunden 
Menschenverstandes) 
lösbar ist!  
Entscheidungen zu 
Umweltschutz, Soziales, 
Frieden, Bildung usw. 
gehören verbindlich auf 
den Wahlzettel statt in 
ignorierbare 
Programme!  
Dankeschön.
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Korruption Lobbyismus 
Menschenrechte / Folter 
/ Geheimdienste 
Trennung von Staat und 
Kirche

Informationen zu 
Aktivitäten des 
Bundesvorstands 
bündeln und 
weiterreichen 

bisher nur Organisation 
des Wahlkampfes in 
meiner Kleinstadt

Zunächst wäre ein 
zentraler, gut 
organisierter "Bereich" 
im Internet 
wünschenswert, wo man 
sich mit wenig Aufwand 
über die Arbeit des LVs 
und der Piraten auf dem 
laufenden halten kann. 
Die LV-Seite zeigt nur 
die Pressemitteilungen 
(das ist auch in 
Ordnung), aber die 
Öffentlichkeitsarbeit 
nach innen findet noch 
zu wenig statt. Wiki finde 
ich persönlich 
unübersichtlich, in der 
Mailingliste geht jeder 
sinnvolle Beitrag 
zwischen aufgebrachten 
Diskussionen über jede 
Kleinigkeit unter. Im 
Forum hingegen 
herrscht im thüringer 
Bereich gähnende 
Leere...
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Homosexualität 
Arbeitnehmerrechte

Zum großen Teil solide 
Umfrage. Manche 
Fragen fand ich etwas 
suggestiv, das ein oder 
andere Dropdown-Feld 
hätte ich durch eine 
Bullet-Skala ersetzt. Auf 
jeden Fall super, dass 
überhaupt ein 
Meinungsbild erhoben 
wird. Gerne hätte ich 
mich im "Umfrageteam" 
beteiligt, ich erinnere 
mich jedoch nicht an 
eine Einladung zum 
Team.



Erfurt

wenn piraten in der 
realen politikwelt agieren 
wollen, muessen sie 
sich auch mit realen 
problemen und 
bedingugnen 
auseinandersetzen - u.a. 
eben auch der 
genderfrage - das ist 
kein 50jahre alter sch* 
sondern immer noch 
hochaktuell 
(lohndifferenz von 
frauen und maennern 
klafft immer weiter 
auseinander!!) wenn ihr 
mir sagt, dass natuerlich 
eine kinderbetreuung 
am landesparteitag 
geplant ist und fuer 
stammtische und 
arbeitskreise ebenfalls 
loesungen vorgesehen 
sind um es menschen 
mit betreuungsaufgaben 
zu ermoeglichen sich 
aktiv zu beteiligen, erst 
dann koennen die 
piraten von sich 
behaupten "post-
gender" zu sein.  
solange in den 
mailinglisten keine 
ordentliche 
diskussionskultur 
herrscht, werde ich mich 
z.b. auch nicht mehr 
aktiv beteiligen. 
(deswegen auch "ihr" 
und noch kein "wir") 

ich wuensche mir 
sachliche diskussionen 
und kein "bashing" - 
daran muss dringend 
gearbeitet werden. die 
piraten sind noch in der 
selbstfindungsphase - 
das erfordert sachliche 
diskussionen n ach 
innen um alle mitglieder 
"mitzunehmen". und 
wenn piraten sich aktiv 
am politischen leben 
beteiligen wollen, dann 
muessen sie sich auch 
den realen problemen 
(afghanistan,gender,disk
riminierung, hartzIV 
usw.) stellen und nach 
aussen vertreten. 
momentan sehe ich 
unsere inneren wie 
aeusseren zustand 
aeusserst kritisch - als 
ich letztes jahr 
beigetreten bin und die 
ersten schlagabtausche 
in der mailingliste 
verfolgt habe, war ich 
entsetzt ueber das 
"kindergartenniveau" - 
es ist besser geworden, 
aber leider noch nicht 
gut.  ich bin gespannt, 
wenn ich zum 
landesparteitag komme, 
ob es ein angebot zur 
kinderbetreuung gibt.
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Benötige aktuelle 
Informationen aus 
Bildung, Recht sowie 
ggf. Informationen in wie 
weit Aktionen oder 
Artikel geplant sind die 
in die Familien sowie 
Wirtschafts Politik 
geplant sind oder schon 
bestehen.

Die Thüringer 
Announce-Mailing-Liste 
sollte häufiger für 
Bekanntgaben etc. 
genutzt werden. Ich hab 
mich vor einiger Zeit aus 
der Standard-Thüringer-
Mailing-Liste 
ausgetragen, da mich 
hier die ewigen 
Diskussionen genervt 
haben - auf der 
Announce-Liste kommt 
nun wiederum zu wenig 
Information rüber. Ein 
wöchentlicher 
Statusbericht zur Lage 
in TH und D von Seiten 
des Vorstands wäre 
ebenfalls 
wünschenswert.



Erfurt zur Zeit kein Kommentar
Keinem

werde mich demnächst 
mehr einbringen

Ich denke, dass wir 
"Piraten" uns auf die 
Themen konzentrieren 
sollten, die zur 
Gründung der Partei 
führten und den 
"kleinsten gemeinsamen 
Nenner" bilden - 
ansonsten differieren m. 
E. die Interessen und 
Ansichten der Mitglieder 
zu den Einzelfragen zu 
stark, so dass ein 
stetiges "Zerfleischen" 
droht und ein aktives 
Arbeiten (und 
Ernstgenommenwerden) 
in Bezug auf die 
ursprünglichen Themen 
nicht mehr möglich ist.

im Moment keine 
Antwort
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pausiere derzeit aus 
Zeitmangel/Prioritätenu
mstellung

Eigentlich nichts, aber...  
Leider fällt der 
Landesparteitag auf 
einen Termin, wo ich 
überhaupt nicht kann. 
(Alle anderen zur 
Auswahl stehenden 
Termine wären 
gegangen.) Halte es 
auch für blöd, dass der 
LPT vor dem BPT ist 
und nicht umgekehrt, 
aber das kann man 
sehen wie man will und 
ich habe mich auch nicht 
an der Diskussion dazu 
beteiligt, also kann ich 
jetzt auch nicht 
meckern.

Unterschriften 
gesammelt

Mehr Informationen 
pushen. 

Strukturierte 
Informationen vs 
unendliche Mailinglisten
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2008 AG eGK, 2009 
Wahlplakate in 
Hermsdorf aufgehangen

Ich habe die Fragen 
nicht beantwortet, weil 
ich von mir aus noch 
nicht aktiv geworden bin, 
meinen Kreisverband 
kennenzulernen. Ich 
habe zwar Informationen 
über eine Mailingliste 
angefordert, aber noch 
nie welche erhalten. 
Warum, das nicht klappt, 
weiß ich nicht, vielleicht 
habe ich beim Anmelden 
etwas falsch gemacht.

Ich kann die Fragen 
nicht beantworten, weil 
ich mich darüber nicht 
ausreichend infornmiert 
habe, um das beurteilen 
zu können. Und ich kann 
nicht von anderen 
verlangen aktiv zu 
werden, wenn ich es 
selbst nicht bin.
Bessere Information der 
Mitglieder bei 
anstehenden 
Entscheidungen, die die 
öffentliche 
Wahrnehmung der 
Partei betreffen. 

würde mich gern mehr 
einbringen, aber hier im 
studienort gibt es keine 
gruppe/ interessenten

Durch mehr Aktivität. 
Wie in anderen Parteien 
auch gelange ich leider 
auch bei den Piraten zu 
dem Eindruck, dass die 
Partei als Vorlage für 
eigene Machtspiele und 
Profilierungswunsch 
dient.

Dazu habe ich nicht 
genügend 
Informationen.

Werbung und 
Aufklärung
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arbeite zu... Erfurt  Ahoi
Jena

Arbeit an Adhocracy zur 
Förderung von Liquid 
Democracy

mehr infos über aktionen 
/ stammtische / ...

Landwirtschaft 
/Nahrungsmittel-  
Naturschutz müsste 
heißen:Natur-
Umweltschutz 
ansonsten beschränkt 
auf "grüne Wiese"
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